
 

 

 

 

 

   

 

Protokoll der TKAMO-Sitzung vom 22.06.2022 
 
 
 
Ort Home-office, via Teams 
 
Start 19.00 Uhr 
 
Vorsitz Peter Feer (PF), Präsident 
 
Vorstand Werner Brönnimann (WB) 
 Philipp Glur (PG) 
 Sascha Grunder (SG) 
 Maurice Perrinjaquet (MP) 
 Faiitan Würsch (FW) 
  
Entschuldigt Simon Brenca (SB)  
 Hanspeter Jutzi (HJ) 
 Etienne Studer (ES) 
   
Protokollführung Barbara Feer (BF) 
 
 

1. Eröffnung der Sitzung / Einleitung 
PF begrüsst die anwesenden Vorstandsmitglieder. 
Die Traktandenliste wurde am 17.06.2022 inkl. aller Beilagen rechtzeitig zur 
Vorbereitung an den gesamten Vorstand versendet.  

 
PF 

2. Protokoll letzte Sitzung 
Das Protokoll der Sitzung vom 23.05.2022 wird genehmigt.  

 
Alle 

3. Pendenzen 
PF fragt nach den offenen Pendenzen.  

• PG informiert, dass sich ein Team für die JOAWC abgemeldet 
hat. Die Kleider wurden zurückbehalten, somit müssen diese von 
der abgemeldeten Person nicht bezahlt werden.  

 
Alle 

4. Finanzen 
Die Einnahmenstatistik sieht per 31.05.2022 wie folgt aus: 

• Fr. 143’485.00 Lizenzen 
• Fr.     1'374.60 Leistungshefte 
• Fr.   12'040.50 WM-Franken (aufgrund Anzahl Starts Agility und Obedience) 
• Fr.     5'319.30 Wettkampfgebühren (Berechnung aufgrund Agility-Starts)  

 
WB 
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Die Einnahmen Lizenzen sind per 30.05.2022 gegenüber der Vergleichs-
periode 2021 Fr. 11’325.00 im Plus, die Einnahmen Leistungshefte sind Fr. 
1'880.85 im Minus und die Einnahmen WM-Franken sind Fr. 11'872.50 im 
Plus. 

 
 
 

5. Obedience 
PF informiert über die offenen Punkte von Obedience, weil die beiden 
Obedienceverantwortlichen HP und ES nicht anwesend sind. Annika 
Matanovic vom Verein Sporthunde Schweiz (Verein ist in Gründung) hat sich 
als Organisatorin für die 3. WM-Qualifikation 2023 vom 30.04.2023 auf dem 
Aussenplatz des KV Innerschwyz, Lauerz beworben. PF macht darauf 
aufmerksam, dass der Verein von der SKG noch nicht als Sektion anerkannt 
ist. Die Bewerbung kann aus diesem Grund noch nicht behandelt werden. 
Der Vorstand freut sich, wenn sich die Bewerberin nach der Anerkennung 
des Vereins durch die SKG offiziell bewirbt und die Bewerbung dann 
behandelt werden kann. 
Die Vorbereitungen für die Obedience SM 2022 sind auf dem aktuellen 
Stand.  

 
PF 
 
 
 

6. Agility Junioren  
Wie bereits an der letzten Sitzung besprochen, ist das Benefizturnier des 
Junioren Agility Teams vom WM-Franken befreit. PG stellt nun den Antrag 
Benefiz-Turniere in Zukunft von der Bezahlung des WM-Frankens zu 
befreiten. Der Vorstand ist damit einverstanden.  

 
PG 
 

7. Agility Richterwesen 
Die beiden Richter Philipp Glur und Simon Brenca haben sich als 
internationale Richter beworben. Beide erfüllen die Kriterien. Der Vorstand 
gratuliert Philipp und Simon zur Ernennung als internationale Richter. 
SG kommt auf das Thema «bis zu welcher Grösse die bereits aktiven Large-
Hunde gemessen werden sollen» zu sprechen. Large-Hunde über 45 cm 
wurden bis Frühling 2022 nur gemessen, wenn dies der Hundeführer 
gewünscht hat. Mit der Einführung der neuen Kategorie Intermediate müssen 
diese Hunde nun gemessen werden. Da die Eigenmessungen durch die 
Sportler vermutlich teilweise ungenau sind, entscheidet der Vorstand 
mehrheitlich, dass alle Large-Hunde einer Agility-Lizenz mit dem Eintrag 
«Eigenmessung» ihre Hunde von mind. einem schweizer Agility-Richter 
messen lassen müssen. BF bittet die Information an die Sportler 
schnellstmöglich zu veranlassen und die Messungen voranzutreiben. SG 
bereitet das Mail an die betroffenen Sportler innerhalb der nächsten Woche 
vor. SG prüft, ob mit dem Mailversand die Messprotokolle mitgesendet 
werden können. Weiter bittet BF das System anzupassen, damit die Sportler 
die Messeinträge im Dashboard sehen können. SG nimmt mit Dimaster 
Kontakt auf. 
Die nächste Messaktion wird am Agility Zürisee-Cup vom 22. – 24.07.2022 
stattfinden. PF fragt die Organisatorin an, ob sie die Information auf 
Facebook publizieren kann. 

 

 
PF 
 

 
SG 
 
 
 
 
 
 
 
 

SG 
 

PF 
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8. Wettkampf 
FW fragt an, ob ein Spiel z.B. Open auf einem Platz stattfinden darf, der nicht 
der Mindestgrösse entspricht. Gem. Reglement Agility Art. 2.1 b) darf bei 
einem Spiel von der Mindestgrösse abgewichen werden. Ein Spiel darf 
deshalb in Ausnahmefällen auf einem Platz stattfinden, der nicht der 
Mindestgrösse entspricht. FW informiert die Anfragestellerin über den 
positiven Entscheid. 
FW hat den Leitfaden für die Implementierung des FCI-Reglements 2023 bei 
der Software der Veranstalter erstellt. PF hat den Leitfaden mit der 
Traktandenliste versendet. Der Vorstand bespricht den Leitfaden und gibt FW 
Rückmeldung. Die Anzahl der eingesetzten Hindernisse muss neu in der 
Resultatmeldung an die TKAMO rapportiert werden. Der Leitfaden beinhaltet 
einen Vorschlag für die Weisung Resultatmeldung 2023. SG möchte, dass 
Werte wie DIS und ABR von Dimaster definiert werden und danach die Werte 
an die Software-Hersteller gegeben werden. Der Vorstand segnet den 
Leitfaden ab und dankt FW für seine Arbeit. Falls SB bis am 4. Juli gegen 
den Leitfaden Einwände hat, werden diese im Vorstand noch aufgenommen 
und diskutiert. Der Leitfaden dient als Basisdokument mit den Änderungen 
FCI 2023 für die Information an die Software-Hersteller. SG erwähnt, dass 
auch die Weisung Resultatmeldung vor der Publikation des Leitfadens 
angepasst werden muss. Die Weisung und der Leitfaden müssen bis Ende 
Juli fertiggestellt sein, damit die Software-Hersteller genügend Zeit für die 
Implementierung und das Testen haben. 
FW beantragt, dass das Testsystem für die Quali-Auswertungssoftware 
sowie aller Anpassungen für die Einführung des FCI-Reglements 2023 per 
Anfang November aufgeschaltet wird, damit die Software getestet werden 
kann und allenfalls Änderungen noch vor Weihnachten gemacht werden 
können. Der Antrag wird angenommen. 
FW beantragt, dass im Reglement Internationale Meisterschaften Agility die 
Punktvergabe für die Kategorie Intermediate analog Small und Medium 
übernommen wird. Der Vorstand ist damit einverstanden. PF erwähnt, dass 
die Weisung für Reserveteams bis zur Oktobersitzung erstellt wird. 
FW möchte, dass ein Termin definiert wird, um sicherzustellen, dass die 
bereits erzielten Resultate von Largehunden bei der Umteilung in die 
Kategorie Intermediate erhalten bleiben. SG wird bei SB nachfragen, ob das 
System die Resultate bereits automatisch übernimmt oder ob diese Funktion 
erst implementiert werden muss. Die Antwort soll bis am. 6. Juli vorliegen.  
Es gibt einige pendente Aufgaben, die von SB noch erledigt werden müssen. 
PF und FW erstellen eine Liste der offenen Punkte, die bisher nicht gelöst 
oder nicht kommuniziert wurden und senden diese an SG. SG wird diese 
Listen mit SB besprechen. 

 
FW 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
SB 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

SG / SB 

 
 
PF / FW 
SG / SB 

8.  Diverses 
WB fragt nach wo die nächste Sitzung stattfinden soll. WB schlägt das 
Golfrestaurant aarau-WEST in Oberentfelden vor. PF nimmt den Vorschlag 
auf. PF wird einen Sitzungsraum und ein Restaurant reservieren. 

 

 
PF 
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WB fragt nach, ob der Sponsoringvertrag mit der Fa. Electricité Tabourat SA 
abgeschlossen ist. PF informiert, dass der Vertrag vom ZV unterschrieben 
ist. Wenn alle Parteien unterschrieben haben, kann die Rechnung vom 
Sekretariat versendet werden. 

 
 
 
PF / BF 

 
 
Ende der Sitzung 21.15 Uhr 
 


